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蚕都くらぶ・ま～ゆという上田地域通貨モノコト交換制度は､地域で暮らすひとびとがお互いに
助け合って楽しく暮らすための制度です。

私たちは､この地域の豊かな自然やひとびとの知恵･技術･経験･人柄を地域の宝と考えます。
その宝を活用することで､より豊かな地域と人間関係を目指しています。

蚕都くらぶ・ま～ゆは､地域通貨を使って人と地域をつなぐシステムです。

❖人と人との新しい関係が生まれます。

❖自分の能力を再発見できます。

❖人が活き活きすることで､地域が元気になります。

わ た し た ち の 願 い
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ま～ゆ寺子屋 Fuji こと №75 藤倉佑子

ふかちゃんの｢アトランタでの刺激に満ちた６年｣
1 月 18 日､私としては異例の 20～30 分前に会場に着きました。

見慣れない方が何人かいらっしゃって､｢ここ､ま～ゆ寺子屋ですか？｣と聞きつつ､ふかちゃんを

見つけ「ほっ」。壁にはカラフルな世界地図(日本が真ん中に無い ! ! )が貼られ､前面にはプロジェク

ター･パソコンが用意され試写されていました。見慣れなかった方たちは 90 歳になる ご母堂さま

と奥様や姉妹の方々でした。早くか

らこられて準備をしてくださって

いたのですね。

寺子屋も大勢集まり いよいよ

開始。アメリカ､アトランタの会社

で管理職として働いていたときの

ことを日本人として｢えっっ？｣と

か｢あれ？｣と感じたことをまじえ､

興味深いお話をしてくださいました。

社会生活編､日常生活編､非日常編の３本立てでした。

社会生活編で印象深かったのは「採用するときに人種や性別､年齢での差別はしてはいけない」と

いう法律があるということです‥だって日本だったらまず年齢で切られてしまいますよね！‥だか

ら暴走族でも仕事をちゃんとすれば雇うのだと聞き､またまたびっくりです。

不平を言いながら仕事を続ける人はあまりいない→→会社や仕事の不満を言う人がいない ‥

｢いいなぁ｣と思ったら､８回遅刻や無断欠勤は即解雇‥‥「私だったら首だ」。

今､日本でも問題の「ドラッグ」なんて､抜き打ち検査があり発覚したら即刻解雇とか､やっぱり

厳しい。

日常生活編 では､子供を車に残して買い物などをしていたら即逮捕！というように子供の保護は

かなり徹底している。

アメリカというとなんとなくお酒がんがん飲んで‥‥というイメージだが､スーパーでビールを

買うのに免許証確認があったり､日曜日はお酒を売らないとか､ユタ州に至ってはお酒の販売禁止と

か‥‥「へぇぇ～」私‥とか｢ひぇぇ～｣夫‥という感じ。

アパートの家賃を払い忘れて､裁判所から退去命令が来たり､スピードオーバーでお巡りさんに

捕まったりの失敗談。奇跡的に命が助かった交通事故の話を聞きながら､スケールの大きな国にいる

とやることも派手 ! !「いったい何キロ出してたの？」と聞きたくなってしまった。

非日常編では医療の話が。日本でもそうしてほしいと思いました。

医師と患者はまず握手から。カルテはコピーしてくれる。患者(病人)は部屋で待っていてお医者

さんが来てくれるんですって！

自然環境のお話では､初めて聞いた｢フリージングレイン｣

‥‥降りながら凍る雨のイメージでした‥‥といって雪で

なく氷‥‥その氷の重さで木(映像では松が多かった)が

倒れ､家を壊し､電線を切ってしまうとか‥‥映画｢風と共に

去りぬ｣のタラの荒寥とした場面と重なりました。

また､あの恐ろしい竜巻（トルネード）を通し､自然現象と

神の関わりをも考え､語ることを大切にしているアメリカの

人びとの宗教観‥‥かつての日本人にもあったなぁと思い

ました。

帰国して感じたことは人種によるプレッシャーがなくなったことと話されました。

アメリカは黒人のオバマさんが大統領になりましたが､人種の問題は根深いものがあるのですね。

他にもたくさんのお話がありました､知るって楽しいですね。ありがとうございました。
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1 月のま～ゆ通信を頂いたその日から都合を付

けて参加したいと思っていた。

前日に小豆を煮て上品な甘さ？の羊羹と当日

自己流の柚子味噌も作った。

繭玉作りなんて何十年振りのことか？妙に懐

かしさがこみ上げてきて、その昔にタイムスリッ

プ。市民プラザヘ行くのは初めて、ちょっと躊躇

気味。出席回数も、顔見知りの人も少なく、その

うえ口下手だから、太った体を小さくして恐る恐

るドアを開けて入ると「こんにちはー、ご苦労

様！」とミーすけさんが忙しい手を休めて暖かく

迎えてくれた。ホッとしていると思いがけず

「柳沢さん久し振りだね～」と美しい笑顔で迎え

てくださったのは、まるちゃんだった。「ご無沙

汰していてすみません～。」その他にも何気なく

声を掛けて下さった方々に感謝！美人の公ちゃ

んにも会えて嬉し。

時間より早めに行ったのに、既に蒸し器からは

蒸気が上っていて、間もなく蒸し立ての熱い米粉

餅を手を冷やしながら交代でこねたり、ちぎった

り丸めたり。ばくちゃんが「鋏があれば色々の形

のものが出来るのよネー」と、すると公ちゃんが

鋏の探索に出かけた、が「無かった－」と舞い戻

る。我等もばくちゃんのその手法を見ることが出

来ず残念！来年は是非鋏を持参すべし。ばくちゃ

んは絶対欠席しない

で来てね！

作られた繭玉は何

本かの柳の枝に色取

りよく刺され､しだれ

ていた。

余った繭玉は各テ

ーブルで持ち寄った

お茶請けや､ハコさん

から届けられた野沢菜

漬けで美味しく頂き、話

も一段と弾んだ。柚子味

噌も繭玉に付けてみた

ら意外と美味しく皆も

喜んでくれた。

そのうちヒデさんが「今年の干支の人、何か

一言」と拡声器を持って各テーブルを廻ったが

一人も居なかった。『本当？』と思っていたら、

「それじゃあ久し振りに来られた柳沢さんに

何か｡」「と､とんでもない」机の下にでももぐり

たい、でもこの体では無理、ロ下手な私なのよ、

ヒデさんお許しください!!! 孫の手さんが「ムリ

すると又来なくなるでー」と助太刀をしてくれた。

皆さんご免なさい。

そうそう、残った柚子味噌を隣のごんべえさん

に上げたら､机の上に置いたのをすかさず ばく

ちゃんがみつけ「それ、なに？！」「今貰った柚

子味噌だョ」「私も欲しいからジャンケン」「私も」

「私も」と大声でジャンケン騒ぎ、僅かに残って

いただけなのに‥‥。他のテーブルでは何事かと

思ったとか。

諸々のインフォメーション等も有り楽しい

お茶の一時も瞬く間に過ぎ、写真撮影とあいな

った。カメラマンはいつもの都々平さん。繭玉

も一緒に写真に納めたいと奮闘してくださる

人の姿を見て爆笑と共に終わった繭玉作り。

片付けの後、飾り付けた繭玉を頂き、予想外の

お士産に大感激、参加出来て本当に良かった！

下準備してくださった皆様に心から感謝し

つつ、持ち帰った繭玉は２日後にお汁粉にして

慈しみながら頂きました。又来年も都合をつけ

て参加したいナ～。

ばくちゃんは
本物の繭を披露

№234 柳 沢 貴 代 子
1 月 10 日
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今回、新しい試みとして､“出前イン

タビュー„をしてみました。

これまでの｢では○○さんから､なに

か一言を｣に変えて､司会者が一対一で

会話をキャッチボールするやり方です。

その場で､そのときの雰囲気で､テーマ

も決めず(ま～ゆらしく)適当に引き出す

訳で､それを買って出た私には｢全く成

算のない｣実験でした。

抜き打ちで聞かれた方のほうも面食らったでしょう。

みさおさんの百人一首の会の感想から始まって､折り紙の話しに移り､

“通貨ま～ゆ„の使い方や、赤松小三郎のことまで､あっちこっちに話題

が飛びました。

この日は 43人もの出席で大賑わいでしたが､皆さん肩肘張らずに

受け答えてくださり､和やかに聞いていただいて､ありがとうございました。

都々平

２月 10 日のま～ゆ市は楽しかった～。都々平さんのトークと、発言者との間に距離感がなく自然体で

よかったです。だから、どのような質問をされるのかが分からなくても気楽に答えられ、更に話の内容が

次々と自然に広がって行きました。

聞いていた方も話がどこに向くのかが分からないのがまた面白いと感じたかも知れません。時間が瞬く

間に過ぎたようでした。

毎月10日を基本として開かれる“ま～ゆ市„に参加するのを楽しみにしている方が多いと思います。

月に一度、自分の考えでご主人の心配をも振り切って(?)来られる方もおられるとか‥‥。

どのような新しい情報が聞けるかな？‥‥。

どのような楽しい一時を皆と共有できるかな？‥‥。

久しぶりの“ま～ゆ人„との再会の楽しみ。

そして今日はどのような“モノコト交換„があるのかな～‥‥。

皆で共有するこの時間の中で何かを発見する楽しみ‥ 。など

などがこの“ま～ゆ市„にあるのですね～。これだけでも十分‥です

よ～。

だけど、よくばりな

私は更に、こう思っているのです。

ここに来て話を聞くのもいい。私の話を聞いてよ～‥とい

う人もいるかも‥‥。

その反対に皆さんの中には、話すなんてきらいよ‥という

人もいるでしょうね。

これらのこともすべて認めるのが“ま～ゆ”ですね。

このことをしっかり理解した上で‥‥。せっかく参加され

たのだから老若男女、多く皆さんに共通するようなテーマを

取り上げ語り合っていただくというのはどうだろうと思うのですが。

その時間なんて短くてもいい。皆さんの発言の中に明日の“ま～ゆ„が新登場するかも知れません。

この夜の“ま～ゆ市„から帰る道すがら､都々平さんの流れるようなトークとアシストに､今夜は発言した

人も聞いていた人も‥いい気分‥だったと思いますよ。

私も何かを提案できればいいな～などと固い頭をしぼってみていま～す。

“ま～ゆ人„がもっと多くなればいいね～‥‥。 №194 まめちゃん
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お
楽
し
み
会
に
出
席
し
て

№
129

竹

内

み

さ

お

ま
～
ゆ
通
信
の
「
お
正
月
千
秋
楽
」
の
通
知

を
見
て
面
白
そ
う
と
思
い
ま
し
た
。
一
月
三
十

一
日
、
長
谷
川
芽
生
さ
ん
に

お
願
い
し
て
寿
限

無
ま
で
乗
せ
て
い
っ
て
頂
き
ま
し
た
。
寿
限
無

は
初
め
て
で
都
々
平
さ
ん
が
提
供
し
て
く
だ
さ

っ
て
此
処
で
、
ま
～
ゆ
の
編
集
や
世
話
人
会
が

行
わ
れ
て
い
る
こ
と
を
知
り
ま
し
た
。

皆
さ
ん
に
温
か
く
迎
え

入
れ
て
い
た
だ
い
て
幸
せ

で
し
た
。
ぎ
ゅ
う
詰
め
に
座

っ
て
、
私
は
一
人
だ
け
低
い
椅
子
に
掛
け
さ
せ
て
貰
っ

て
、
百
人
一
首
が
始
ま
り
ま
し
た
。

に
ゃ
ん
こ
先
生
が
、
中
国
か
ら
の
留
学
生

孫
さ
ん
に

か
る
た
の
取
り
方
を
教
え
て
あ
げ
て
い
ま
す
。

此
の
家
の
主
婦
の
ミ
ー
す
け
さ
ん
が
最
初
の
読
み
手

に
な
り
ま
し
た
。
昔
懐
か
し
い
歌
の
言
葉

に
聞
き
惚
れ
て
い
て
、
下
の
句
は
な
か
な

か
出
て
来
ま
せ
ん
。

「
を
と
め
の
姿
…
」
は
絶
対
人
に
と
ら
せ
な
い
ば
く
ち
ゃ
ん
、

「
け
ふ
こ
こ
の
え
に
…
」
を
毎
回
ね
ら
っ
て
い
る
人
、
「
そ
っ

ち
の
ほ
う
じ
ゃ
な
い
の
」
と
言
っ
て
い
た
ら
自
分
の
目
の
前
の

札
だ
っ
た
り
、
と
子
供
に
返
っ
て
大
騒
ぎ
。
読
み
手
が
替
わ
っ

て
四
、
五
回
楽
し
ん
だ
と
こ
ろ
で
「
お
汁
粉
が
で
き
ま

し
た
よ
」
の
声
。
子
供
の
こ
ろ
の
お
正
月
が
こ
う
で
し

た
。テ

ー
ブ
ル
を
も
う
一
つ
足
し
て
十
数
人
が
座
っ
て
、

処
せ
ま
し
と
御
馳
走
が
並
び
ま
し
た
。
お
汁
粉
は
小
豆

も
お
餅
も
ま
じ
り
気
な
し
の
本
物
。
そ
れ
に
ご
自
慢
の
く
る
み
和
え
や
漬
物
。

パ
ン
に
ジ
ャ
ム
に
サ
ラ
ダ
に
と
、
賑
や
か
に
お
昼
を
頂
き
ま
し
た
。

午
後
は
芽
生
さ
ん
に
折
り
紙
を
教
え
て
頂

き
ま
し
た
。
折
り
紙
は
日
本
特
有
の
も
の
と
思

っ
て
い
ま
し
た
が
、
起
源
は
ア
ジ
ア
中
近
東
、

中
国
に
あ
っ
た
よ
う
で
す
。
め
び
な
を
教
わ
っ

て
次
に
鬼
を
教
わ
り
ま
し
た
。
青
鬼
、
赤
鬼
を

折
っ
て
、
一
番
難
し
い
小
さ
な
鼻
と
眼
を
作
り

ま
し
た
。
そ
れ
を
糊
で
つ
け
る
と

そ
れ
ぞ
れ

個
性
豊
か
な
表
情
に
な
り
ま
し
た
。
二
月
の
創

造
祭
に
並
べ
て
展
示
し
た
ら
と

思
い
ま
し
た
。

少
し
遅
れ
て
、
西
宮
か
ら

は
る
ば
る
い
ら
し
た
方
が
あ
っ

て
び
っ
く
り
し
ま
し
た
。
ま
～

ゆ
は
広
い
ん
で
す
ね
。
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今回のテーマ

“花„
イギリスの水仙､上田の水仙 県外会員 №169 石田由紀子（ゆこちゃん）

もう 60 年前のこと、ある高校一年生の英語教室でのできごとです。

敗戦からまだ日の浅い私達の生活は貧しく、食べるもの、着るものそして教科書も皆不足

していました。英語の教科書は裏のブツブツしたわら半紙で内容は「商品を注文する時の

英文」いわゆる商業文です。

突然若い女の先生が声をあげました。

「こんなもの、つまらないわね。英詩を読みましょう」

先生は黒板にきれいな字で英語の詩（イギリスの詩人ワーズワースの書いた“水仙”という

詩）＊をかきました。

“山の中をさまよって歩いていた時、突然目の前に湖とそのふちに咲き並ぶ水仙をみた。

陽にきらめき、風に踊る何千という水仙の群－私はただ見つめるばかりだったがー何年も

経って心に暗い闇が訪れる時、あの水仙が心の中にパッときらめき、私は光と幸せをとり戻

すのだ”

何という美しい詩！私もいつかイギリスに行ってこのような水仙を見てみたい。

この時心に芽生えた夢が私を英語の教師にし、私はたくさんの生徒にこの詩を教えまし

た。

さて、今私は、兵庫県西宮と上田を往復する暮らしをしています。毎年三月に見るのを楽し

みにしている上田の花があります。家の裏庭に野生の水仙の群が出現するのです。春にな

ると上田のどこにでも見られるありふれた花ですが、色の何もなかった庭に、けなげに冬の

厳しさを耐え抜いてどこか凛とした風情をみせる水仙をみつけると私はとてもうれしくなりま

す。

水仙一本一本は細いけれど、束になって咲いているととても存在感があります。又水仙は

球根を太らせて育ちます。土の中で力を蓄えていくこの花は、どこか「ま～ゆ」のメンバーに

似ているような気がします。「ま～ゆ」の方々とのつどいを上田に来るたびに楽しみにしてい

る私です。

＊ ｗ.ｗorｄｓｗｏｒｔｈ“ＴｈｅＤａffｏｄｉｌｓ
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花 №103 大耋
だいてつ

こと 大野里司
編集子より「花」と題して何か書くようにとの依頼があり、いろい

ろ迷った結果､雑文を物するより先人の傑作を紹介することにした。

風雅の友

昔人花中十友あり、桂を仙友と為し、蓮を浄友
じょうゆう

と為し、菊を

逸友
いつゆう

と為し、海棠
かいどう

は名友、荼靡
と び

は韵友
いんゆう

、瑞香
ずいこう

は珠友
しゅゆう

、芝
し

蘭
らん

は芳友
ほうゆう

、

蝋梅
ろうばい

は奇友
き ゆ う

、梔子
く ちな し

は禅友
ぜんゆう

。

｢昔人花中十友あり」花に十種類の友達がある。桂は木犀
もくせい

。

これを仙友となす、仙人の友達「蓮」を浄友となす、浄い友、

いかにも蓮の花は浄い。だから仏様、仏壇に供える。

風雅の友以下『酔古堂剣掃(すいこどうけんすい)』安岡正篤

著より抜粋。著者は筆者の敬慕する哲人である。

○註 荼靡はにがな。
瑞香は沈丁花、梔子はくちなし。蛇足だが「浄」と「清」のちがいは､浄とは洗
い出したような美。清は透き通っているような美。両方合わせて清浄と言う。

侘 助 №187 並木ふみ子

最初、「わびすけ」と聞いた時、意外な気がした。少女を思

わせる、椿の花なのに。心に染み入る、うす桃色の花の風情

に見とれてしまう。

冬になり、お茶の先生が公民館の稽古に持ってきて下さる

と、今年も会えたね、と嬉しくなる。

この花の名の由来を最近お聞きし、やっと納得した。千家、

三世、宗旦のお庭番、侘助がこよなく愛し大切にしていた花

とのこと。

そうだったの、成程ね。それを知り、いっそう、この花が

好きになった。

次号のテーマは “先生 „ です。

お寄せいただいた原稿には 500 ま～ゆ支払います。

4 月 20 日までに、どんどん投稿してください。

都市･建築工房 №130ヒデさん(竹内秀夫)

●一級建築士事務所

●地元産木材を使ったローコスト環境住宅

の設計料の５％まで「ま～ゆ」が使えます。

上田市御所274

℡0268-28-7532
http://www6.ueda.ne.jp/~toshiken/

我孫子
わ び こ

設備設計 №33 Aya(我孫子文子)

●上下水道・水まわりの修理 お引き受けします

●消費税分「ま～ゆ」をお使いください

上田市諏訪形113-1

℡&Fax 26-2679

七田チャイルドアカデミー上田教室 №11竹田

●体験レッスンの20％まで｢ま～ゆ｣をお使い

下さい

上田市中之条101-1利幸第2ビル201号

℡23-2952

街の気軽なマルチメディアショップ

㈲ 伸和印刷 №57中澤
●ご利用金額の 10%まで「ま～ゆ」をお使いくだ

さい
●今、流行りの自分史を作ってみませんか?
●会議資料作りに便利な、製本機能付き

高速デジタルコピー機導入しました
上田市国分１-７-12

℡22-7710 Fax22-7718



私が贈られたい花は名前が判らないのです。

その花は、私が子供を亡くした冬の終わり、3 月の子供の誕生日に近所に住む

子供の同級生が仏壇に供えてくれた薄いピンクや黄色、白の可愛いフリルのよう

な花びらの小さな花束。それまで菊やユリ、といった仏壇用の花ばかりだったので

突然家に春が来たようでした。重苦しかった冬を乗り越えられたようなほっとしたも

のを感じました。

誰から贈られたいかって？

人生の終わりに夫や子供、孫たちから「あなたがいて楽しかったよ」と言いながら

お花を贈られたら一番いいですね。 （会員№４ いじこ）

青いバラを１本、誕生日に愛する夫

からもらえたらと願っています。新聞の

写真でしか青のバラを見た事がない

ので、生きている間に見てみたいで

す。

（会員№３３ Ａｙａ）

ささゆり。

私の育った村の林の中や草かげにささゆりが楚々と咲いていまし

た。山仕事や畑の帰りに、父や母が 1、2 本持ち帰って来ました。

その匂いと色がなつかしい。村にも今はあまり見られなくなったようで

すが…今は亡き父母に「ほら」なんて渡されたら嬉しいけれど…

（会員№112 めばえ）

野 に 咲 く 花 を 一 輪

（会員№229 やす）

－７－

ま～ゆ会員に質問！

花に疎い私には贈ったり贈られたりの経験が残念ながら思いあたり

ませんが、花と言うより植物について、一つだけ記憶に残っているも

のがあります。

１８世紀のイギリスの探検家マンゴ・パークの「ニジェール探検行」

の中に現地人に襲われ、身ぐるみ剥がされアフリカの広大な荒野に

放り出されて死を覚悟したその時、足元に生えている小さな植物

に気が付いた。それはこの世ならぬ美しさであった。「その苔は指先

程しかなかったが、こんな一顧だに値しないような植物を地のはてに

完璧なものに仕立て上げたものは、神に違いないと‥」この思いが

彼に絶望におちいることを許さなかった。「安堵は間近にあると信じ

て、前へ歩き始めた・・・」この様な究極の体験は私の人生であ

るのだろうか。

（会員№2 ごんべえ）

フリージアの花束 自分自身が出演

したコンサートの後にいつも教えてくだ

さっている先生から頂きたい。(不可

能でしょうが‥)

（会員№215 つゆくさ）

子供がその辺で１本ぽちっと とって

きてくれた花

（会員№224 あかねちゃん）

りんどう、または桔梗。色が大好き

な花です。

（会員№171 山本）

赤いバラを５本くらい

(会員№187やまの なみ）



野菜の花が好き。大根の花とか、派手じゃないけど、けなげで、けっこう可憐です。色も白とか紫がかったのと

か色々あります。でも種がとれなくなっちゃうから摘んじゃダメですね。贈り物にはなりません。

贈られたい花というと、白いマグノリアが好きです。実はオムライスと煮込み料理で有名な上田のとあるお店の

お庭にあり、一目で惚れてしまいました。「私が死んだら白いマグノリアの根元に埋めてね」とたいへんな惚れ具合

でしょ。一緒にいた夫の「ああ」という素っ気ない返事。ぜったい覚えてないよね～。

お店で聞いたら、「白木蓮よ」というんですが、肉厚気味のコブシっぽく。その平べったさがまたいいですが。

どっちみち同じマグノリア属なんでいいんですけど。 （会員№32 アイリス）

オレンジ色のユリ。または、バラの鉢植え

か花束で色は黒かピンクが嬉しいです。

(しかも男性からだったら、もうハッピー!!)

（会員№241 仙ちゃん）

特段、贈ってもらいたい花はありませんが、一緒に眺めた

い、或いは観賞したい花を記します。

初夏の 梔子 （くちなし）

花の色は白以外知りませんが…。

そして、中秋から晩秋に咲く、桂花（木犀）金木犀が好き

です。更に初冬の菊 大きいのも小さいのも両方が好

みです。

春は山桜 「しき嶋の やまとごころを 人とはば 朝

日ににほふ山ざくら花」 本居宣長翁に恋してる？ もし

貰えるなら 鉢でも掘ったままでも。（会員№103 大耋）

赤いふちどりのある

白いボタン

（会員№82）

シンビジュウムの鉢。以前お祝いに貰ったら次の年も

その次の年も花が咲いて嬉しかったから。つぼみらし

い茎が出てきて咲いて散るまですごくスロ－なところが

好き。

（会員№106 さなえさん）

青いバラの鉢を直井君にクリスマスに家に

届けてほしい。

（会員№226のだまの息子少年Ｈ）

鮮やかなオレンジ色の釣り鐘の形の花。

名前を教わってずっと覚えていたのに、今は

思い出せません。花屋さんに年中あります。

（会員№158 うえの）

好きな花は薄紫の蓮の花。

理由はぱっと咲いて潔く散るところ

（会員№142 神尾）

（ちなみに「人生もそうありたいですか？」 と

ごんべえさんが）聞いたら、「それは別よ、し

つこく しがみついて生きるのよ。オホホ」との

こと。）

切り花はしばらくすると枯れてしまうので､私は好き

ではありません。鉢物だとせっせと水さえやれば

長持ちするので､歓迎です。でも２年前、娘に５０

本ほどの真っ赤なバラの花が届きましたが、それが

結婚して大阪くんだりまで行くことを娘に決断させ

たのではないかと思いました。ですから、花束にあこ

がれもあります。

（会員№55 ミーすけ）

－８－

黄色いフリージアの花束。でなければ、黄色いチューリッ

プか黄色いバラ。量は多いにこしたことはないですぅ

（会員№136 にゃんこ先生）

オールドローズ。100 年前の原種のバラです。今は

イングリッシュローズ、モダンローズが主流ですが、

オールドローズはポプリにすると香りが強いです。

ハーブやポプリに詳しい人に苗で頂きたいです。

（会員№76 ぶんちゃん）



吉 崎 酒 店 №126吉崎

●輸入元より直接仕入の厳選されたワイン

●和・洋酒各種･又健康に良いものいろいろ

●全商品５％まで｢ま～ゆ｣をお使い下さい

上田市中央3-7-7 ℡22-0300 Fax22-4525

甲田はきもの店 №39甲田
●ご利用金額の10％まで｢ま～ゆ｣をお使い下さい

●靴、草履、下駄などの修理は20％まで使えます

上田市中央4-6-24

℡22-1272

－９－

№236ふーちゃん こと 風 間 昭 子 さん

上田に住む

ふーちゃんはお父さんが転勤族で､塩田､真田、御牧

など、主に上小地区を移動して青春時代を過ごしました。

結婚して東京に住むことになり､家を探しましたが(都会は

コンクリートで味気ない)(土地も高いので狭いところにし

か住めない)と、どうしても信州の環境の良さが忘れられ

ず、思い切って上田に帰ってくることにしました。

旧専売公社の直ぐ近くで,土と緑のある

理想的な場所でした。ところがここに道路

の拡幅工事が始まり、この地を立ち退くこと

になってしまいました。移転の条件として

①千曲川を渡るのはいや②１８号線も突っ

切るのはいや③近くにお店があること､と

しっかり希望を述べました。そして満足し

て今の北大手に引越してきました。ここに

住んで８年になるそうです。

ま～ゆに入る

ふーちゃんがま～ゆに入ったきっかけは、２年前の

文化創造祭のときでした。ま～ゆでは前年にま～ゆの

記念誌を作り、この場で本を売ろうと張り切っていました。

私と ゆりちゃんが当番をしていたとき､会場に来た何人

かは説明を聞いてくれても「ありがとね」と去って行く人が

多い中で､ふーちゃんは違っていました。私の説明に興

味深そうに耳を傾けてくださり、ま～ゆに入会することも

その場で即決でした。｢良かったら本あるんですが｣と勧

めると気持ちよく買ってくださいました。後でお聞きすると､

「どこかのサークルに入りたい」と思って順々に展示を見

て回っていたら、ま～ゆの活動を知って｢これだ!｣と思っ

たそうです。ふーちゃんの中に既にま～ゆの心が存在し

ていたのですね。

仲良しのお二人

味噌プロジェクトに参加し､草取りや脱穀の作

業に出たときに､ふーちゃんは家に帰るとご主

人にその日の出来事を話すそうです。すると

「いい仲間に入れてもらって良かったな」と話に

花が咲き､１時間でも話し続けているそうです。

ご主人もま～ゆに､餅つきや１月のま～ゆ寺

子屋などには顔を出しています。

ふーちゃんは｢ま～ゆに入ろうよ｣と勧

めていますが、今は自治会の大事な

仕事があって無理のようです。やがて

は､ま～ゆに参加しようと思われてい

るとか。ご主人のことをお聞きすると、

定年退職後は好きな家庭菜園で頑張

りたいとの思いから、晴耕雨読ならぬ

晴耕雨耕
･
でＣＯ２削減と地産地消に努

めていると話してくださいました。

ふーちゃんの楽しみ

手作りの物に興味のあるふーちゃんは､布ぞ

うり作りがしてみたいとおっしゃっています。今

年実現できるように､布ぞうりの作れる方､よろし

くお願いします。

豆の脱穀のとき､ゴーヤを佃煮にしておむす

びを作って持っていくと、「おいしい」｢作り方を

教えてください｣と、きみちゃんから頼まれたそ

うです。ここにレシピを記します。皆さんも作っ

てみては如何でしょう。

ミーすけ 記

ゴーヤの佃煮の作り方

ゴーヤ １ ㎏

しょうゆ ３００ cc (２５０cc強でも可)

みりん １００ cc

酢 ７０～１００ cc

白ゴマ ５ ｇ

ジャコ ９０ ｇ

黒砂糖 ２００ ｇ (白砂糖でも可)

これらを煮詰めます

煮汁が少なくなったら カツオブシ１００ｇ

を入れます(カツオブシの量は適宜)
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№215 つゆくさこと山 内 春 美さん

私がお伺いした時、“つゆくさ„さんは きもの姿で迎えてくださいました。とてもお似

合いだったので｢いつも着ていらっしゃるのですか？｣とお聞きすると、｢実母と義母が残

していった きものがたくさんあるので､着る機会を多く持とうと“きものを着る会„に参

加„し､“すてき会„でも着ていくようにしている。時には 店でも着て(割烹着をかけて)仕

事することがあります｣とのこと。

素朴で可憐なイメージが山内さんにぴったり。ご本人は 庭先に咲いていて強い“つゆ

くさ”から｢元気をもらえる｣と思って､ま～ゆに入会した時にこの名前が浮かび､ニック

ネームにしたといいます。

｢B 型人間なので､いつも前向きで明るく、マイペ
ース｣の一面も持ち合わせていて､独身時代は思い
立つとふらっと一人旅をよくしたそうです。

小学生のころ祖母の髪をいじったり､人形の髪を
きれいにする遊びが好きで、美容師にあこがれて
いたという”つゆくさ„さんは、熊本県の出身で､上京
後美容師の修業を積み､結婚して 15年前に開業の
ために上田市に移ったそうです。そして念願の美
容室XYZ(エックスワイズイ)をここで開きました。

店の経営では「長い時間お
客様が飽きないように」工夫し
ていて、そのひとつは出窓の
ディスプレイ､季節に合わせて
絵柄を変えて楽しんで見ても
らっています。もうひとつは耳
で楽しんでもらうコカリナの演
奏で、ふと

待っていただいているお客様
に聞いていただいたところ喜
ばれたことから始めたとか。ど
ちらも大変好評を博しているそ
うです。

コカリナは「なにか楽器が演
奏できたらいいな」と思ってい
たところ、8 年前に歩いて通え
るところで習えることを知って､
始めたそうです。現在 2 つの
グループに所属して活躍して
おり、北京に出向いて演奏をし
たこともありました。珍しさと素
朴な音色は中国の人を魅了し
たようです。

趣味は ほかにもいくつかあ
りますが､先ず映画(洋画)で､好
きな俳優は｢ショーン･コネリー｣
｢リチャード･ギア｣｢ピーター・セ
ガール｣｢クリント・イーストウッ
ド｣。面白かった作品は｢愛と青
春の旅立ち｣｢スターウォーズ｣
｢インディージョーンズ｣だそうです。

もうひとつ挙げれば｢編み物でしょうか｣。手編み
でセーターやベストを作りますが､｢きものがお好き
ならご自身で縫わないの？｣とお聞きしたところ｢私､
針は苦手なんです。すぐに刺してしまうから。編み
棒なら痛くないでしょ｣ですって。商売道具の指に
傷をつけたら大変ですものね。

“つゆくさ„さんは『上田すてき会』の一員で､そこ
で巡り合った竹内秀夫さんから勧められてま～ゆに
入会しました。牧谷先生のま～ゆ寺子屋や、一昨
年の夏まつりに参加するようになって､去年からは
顔出しの回数が増えてきています。

ま～ゆで感じたことでは､｢ま～ゆ交換が目に見
えにくいので､それを知りたいこと｣と､｢ほかのボラン
ティア活動(山林伐採など)の紹介があれば､それに
も参加したい｣そうです。 取材：お甲

ニックネームの い･わ･れ

2005,12,21 東信ジャーナル
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初めまして №259柳本あさみ と申します。

１月半ばに上田へ引っ越してきました。「ま～ゆ」では「あさちゃん」

と呼んでいただければと思っています。

部屋が決まり､手続き等を済ませ､そのまま「ま～ゆ」会員になりた

いとお伝えしに､都々平さんのお宅へ伺うと､丁度ごんべいさんもいら

っしゃいました。いろいろお話しさせていただいている中で､私の家財

道具がないということになり､入会当日から

家財道具を譲って頂いたりと､お世話になっ

ています。

私は､東京生まれの東京育ちで､昨年の春か

ら１年間､佐久市で農家研修をしていました。

ひょんなことから上田市で地産地消を進める

活動をすることに。周りに土がない環境で育った私には､すぐそこで

作られている作物は遠くへ運ばれ､スーパーでは遠くの作物が売ら

れている現状が不思議でしょうがありませんでした。ということで､

安全な食に興味･関心を持っております「あさちゃん」です。

上田に来て､いろいろな方々のお世話になりっぱなしですが､私も

みなさんのお役に立ちたいと思っています。よろしくお願いします。

「私にできる事」№255なるたんこと成澤信子です

私は挨拶が大好きです。特に朝の｢おはよう｣は、自分を｢今日も良

い日になるといいな」という気持ちにさせてくれるからです。

犬を連れてりんご畑を散歩する人、通勤途中ですれ違う人 etc。

「知らない人なのに？」と言われたこともあるけれど、自然と

声に出てしまう自分が好きです。

こんな時代だからこそ...「一人一人がもっと繋がれば、みんなが元

気になるのになあ」

そんな私が今、ま～ゆに出会いました。よろしくお願い致します。

ありがとう №101 長 谷 川 貢

昨年末に都々平さんを通じてカレンダーと電話をお願いしましたところ､新年早々に

手に入れることが出来ました。

カレンダーは私が外国で世話になった友人に 送るために日本

の風景のものをお願いしましたが､一週間もしないうちに集まり､

友人に送ることが出来ました。

また電話はスタジオ 101 で使うため､カラオケに影響の出な

い､シンプルなものをお願いしましたが､これも早速いただきまし

た。こんなに早く集まるとは思ってはいませんでしたが､さすが

ま～ゆの仲間だと感心すると共に､提供してくださいました人た

ち(きよちゃん、Fuji さん､幸子さん､ごんべえさん)に心から感謝

します。ただでさえ世知辛い世の中､お金には顔は見えないけれ

ど､｢ま～ゆ｣には人の顔が見えます。
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時間が空いていたので、当番を引き受けましたが、創造祭の中のま～ゆの役割がわかって

いたわけではありませんでした。

見にこられる方は平日のためか

少なくて､１日いても説明する機

会はあまりありませんでしたが､

都々平さんと２人で｢これは｣と思

う人に話しかけました。

展示パネルを見て、興味を持っ

てくださる方には、畑に詳しい方

がおられて、｢大豆は 3 年ぐらいの

連作しか出来ない｣｢新芽が出たら

皆摘み取ると､たくさん採れる｣な

どと､かえってこちらが農作業の

やり方などを教えていただくくら

いでした。

同室で隣のパッチワークのグループには、入ってこられる方が多く､｢ついでに｣といった

ような感じで､ま～ゆの方も覗いてくださった方が結構ありました。

展示したパネルの中で、ま～ゆの行事の写真は、一目で活動状況がわかって「楽しそう

ね！」と目を惹きつけたようでした。

初日は暇でしたが､後で伺ったところでは､２･３日目は、賑やかだったようで安心しまし
た。

№204 かっこう こと 古 川 幸 子

編集後記

私は 20 年ほど前から日記をつけています。
幸い三日坊主に終わらないで続いていますが､時には｢特筆すべき事 無し｣と書いて
みたり､空白になったりしますが､それを気にしなかったからこそ継続できたのだと思
っています。ただし、ま～ゆに入ってから｢書き留めておきたいテーマ｣が俄然増えて､
このようなページが激減しました。

8年目のま～ゆは､その活動にマンネリ化らしさが見えてきたかもしれません。でも､
ご覧ください。今号の記事に｢特筆すべき事 無し｣はありません。恒例のイベントでも､
参加された方の感触はそれぞれで､｢見る角度によって こんなにも違いがあるんだ｣と
私は読みました。

また､定番になりつつある“ま～ゆ長屋の縁台ばなし„ に続く｢ま～ゆ会員に質問｣
には､今回も､これを担当している にゃんこ先生をきりきり舞いさせるほど多くの
投稿をいただきました。それぞれの｢人となり｣が見えて魅力のある企画になったので
はないでしょうか。

このように､ま～ゆ活動と会員相互の関係を密にするツールとして､会報は その役
割を担っていると確信します。私たち編集委員は今後も努力していきますので､よろし
くご協力をお願いします。

都々平

中央公民館で開催

2 月 13.14.15 日



代 表 安 井 啓 子
ま～ゆ連絡先 前 田 光 俊

〒386-0041 上田市秋和 503-6
TEL 27-1230

ホームページ（検索エンジンで地域通貨 ま～ゆ を開いてください）

ま～ゆ味噌作り
3 月24 日準備から

29 日仕込みまで続きます

寿限無脇の道路は交通

の支障になります。

駐車場を借りしましたので、

そこへ停めてください。

４月のま～ゆ市から 参加者募集！
大豆の栽培から参加して いただきます

４月11 日(土)

午後1時～

会場は☀ 晴れたら 図書館横の公園

☂雨が降ったら公民館で｢花より団子｣

秋秋和和菜菜園園ススタターートト
４月５日(日)

畑へ８時 30分集合

いよいよ今年の菜園が始まります。

身支度をしっかり、がんばりましょう。
※ 作業は、牡蠣

か き

殻
がら

，堆肥など散らして、

かじやさんがトラクターをかけます。

3 月19 日(木)7 時から 寿限無で

その１

イガチクで手ごねパンを作りましょう

４月19 日(日曜日)１０：００～１４：００頃

中央公民館 ２Ｆ 料理実習室

※ 先着２０名様限定

「*参加費：材料費実費＋300 ま～ゆ*」

荒井ハリ治療室 №194まめちゃん(荒井）

●まめちゃんの健康相談室

体の構造とルールに照らし合わせて、あなたの
体のことを考えてみましょう。

●相談には500ま～ゆをお使いください。

●治療にはま～ゆを25％使えます。

●予約は電話で。

上田市踏入 2－15－10

℡0268-24-5627


